

ser desagradable para tu madre, cuyo es tado me figuro.

Sin otra cosa, sabes es tuyo verdadero amigo Julio Garcia de Quevedo.

Juzgue el público sensato las anteriores líneas, y vea si siendo el Sr. Quevedo el autor de los Apuntes, tenía necesidad de pedir permiso para su inserción á mi señora madre y á mi, y si tenía necesidad de conceder el primer lugar como de hecho te corresponde á mi pobre hermano.

No quiero ser más molesto, señor Director, y dándole repetidas gracias por la buena acogida que V. dispensa á todo lo que con mi hermano se relaciona, me ofrezco de V. S. S. q. b. s. m.

ERNESTO CANTON SALAZAR.

Miserere

Las amplias naves de la Catedral hállanse invadidas por una oleada humana, que con recogimiento y con muestras visibles de dolor y de ternura, se prosterna ante el signo de la Redención, ante aquél estigma divinizado al contacto del Hijo del Eterno. El templo está oscuro y sin adornos y moradas gasas cubren sus altares para significar la amargura de que debemos poseernos los cristianos, ante la consideración de las torturas y del nefando crimen realizado en las cumbres de Gólgota, contra el más justo de los hombres. La multitud acompaña con sus voces el canto lúgubre de los sacerdotes y á los golpes estridentes de un macillo de madera van extinguiéndose una á una las velas del tenebrario que se encuentra cerca del altar.

El macillo ha sonado por última vez y la única antorcha que ardía en el tenebrario es arrebatada para lucir unos instantes detras del altar mayor y extinguirse como las demás.

En aquel momento solemne el templo, sin una sola luz, parece una inmensa cripta que trae á los espíritus de los creyentes la imagen y el recuerdo de la tumba, fin de todas las miserias y flaquezas humanas y principio de la vida del espíritu. Entonces tiene lugar una escena magistosa, imponente, indescriptible. Aquel coro grave y acompasado, alzando más la entonación, y acompañado, alzando más la entonación, prorrumpen en el cántico del Miserere, arpeggio sublime, nota divina arrancada del arpa del Real profeta en los instantes en que abarcaba su alma todo un mundo de dolor y de remordimiento.

¡Ten piedad de mí, oh Dios, según tu grande misericordia! y una tras otra van resonando bajo las bóvedas del templo y perdiéndose en los espacios, aquellas deprecaciones del alma dolorida, aquellos lamentos de un corazón desgarrado, aquel gemido inmenso que parece el estertor de la conciencia de un acusado ante el tribunal de la justicia divina. Y según la multitud de tus misericordias borra mi iniquidad. Si la poesía es la expresión de lo bello, no hay canto alguno, no existe poema sobre la tierra, donde mejor que el Miserere se dibuje la silueta de una alma torturada, de un corazón abatido y postrado por el grito aterrador de la conciencia; canto divino, canto maravilloso que á la par que eleva el espíritu hacia la divinidad, hunde la frente del pecador en el polvo, haciéndole reconocer su pequeñez y su nada, frente á la magestad del Criador.

Nada más imponente ni más consolador que ese grito sublime en los momentos en que se conmemora el drama del amor y del sacrificio, llevado á cabo por el Hijo de un Dios. Aquella cruz que permanece expuesta sobre el ara del altar á la adoración de los fieles, y que izada en la cumbre del Gólgota sirve de término á los pueblos de la antigüedad y de punto de partida á las sociedades modernas; aquellos brazos desnudos y extendidos, emblema de un amor que desea cobijar á los pueblos todos del universo con su sombra; aquella multitud que prosternada adora reverente lo que un tiempo fué estigma de reprobación y afrenta del crimen; y aquellas notas graves y acompasadas del Miserere que como punzantes gemidos se dirigen á la víctima inmolada, recordándole la abnegación de su amor y la inmensidad de su misericordia, todo este conjunto cae como un efluvio celestial y vivificador sobre el alma del creyente; el espíritu se desprende por un momento de los deleznables lazos y trabas materiales, para lanzarse á regiones superiores, donde no ve otra cosa que el amor de un Dios á la humanidad, la ingratitud de los hombres para con ese amor que llega hasta el sacrificio; la maldición divina sobre los sajonos que inmolaron aquella víctima inocente y como resultado total de este drama sangriento, el rescate de la humanidad, la regeneración del universo; el establecimiento de una religión que alienta á los esclavos y á los oprimidos, que llora con los parias, que enjuga el llanto del huérfano, que ampara á los débiles, que reprende á los soberbios y que marcando á las sociedades todas su camino, les enseña á no desperdiciar los efluvios de la misericordia divina y los beneficios de nuestra Redención.

Anonadado el pecador ante tanta grandeza y magestad, prorrumpen en la única exclamación que puede brotar de sus labios para mover á compasión á la justicia divina: ¡Miserere!

CAMPANADAS.

En las viñas de Málaga ha aparecido un insecto destructor que se come las plantas.

Y aquí ha aparecido un bicho (zapato, gato) que se come las plantas, los pisos y las plantillas.

Noticias agradables, ó medalla nacional. Anverso:

«Procedentes de los pueblos de la provincia siguen llegando muchas familias buscando medios de subsistencia que en sus localidades no encuentran.»

Reverso:

«La hermosa temperatura que gozamos en la actualidad trae ya á la memoria de las personas distinguidas el recuerdo de los pueblos del litoral.»

«Para que felices haya tiene que haber infelices!»

«Valgame Dios, y qué mundo más engañoso y más triste!»

Las autoridades de Valencia y Murcia, ayudadas eficazmente por sus respectivos representantes en Cortes, y otros elementos de valía, gestionan con gran empeño el que por la Compañía Arrendataria de tabacos se fijen en dichas poblaciones las nuevas fábricas que han pensado montar.

Suponemos que nuestras autoridades se acordarán de que también nosotros los burgaleses somos hijos de Dios.

Y que nos convendría llenar nuestras pipas con ese nuevo tabaco ¿Me explico ó no me explico?

Un periódico de Barcelona denuncia el hecho de que algunos soldados procedentes de Filipinas que desembarcaron del «Isla de Panay», se encontraron, al ir á recoger sus equipajes, con que estos presentaban señales de haber sido violentados, echando de menos algunos objetos de valor.

No hay que pensar mal de los que robaron á esos soldados.

Deben de ser buenos patriotas, cuyo único fin ha sido solamente poseer recuerdos históricos de aquella gloriosa campaña.

Rasgo de patriotismo tal, me parece digno de perpetuarse con un buril; pues el que lo realiza ¿qué no merece? Merece, por lo menos... ¡garrote vill!

«Respecto á lo que pregunté hace días relativo á los andamios y recomposición de la Catedral me dicen lo siguiente:

El expediente de reparaciones de esa Santa Iglesia, progresa de una manera normal» ¡de una manera normal! ¿Cómo será eso? Me lo presumo. También las tortugas caminan de una manera normal.

Los cocheros de París, anticipándose á la Semana Santa, están otra vez en huelga.

La huelga la fundan en que ha bajado mucho el tráfico, es decir, en que el público no usa los coches.

Pero la noticia debiera redactarse de esta otra manera.

El público de París ha declarado en huelga á sus simones.

Porque la huelga se parece á la renuncia de la mano de doña Leonor.

Con permiso...

Si por cada arbol que ustedes quiten del valle ó de la Vega ponen ustedes tres en los cerros, conformes.

Pero si ciertos ustedes y no repueblan ni abajo ni arriba... refiremos de firme.

Porque eso no es lo tratado, ni lo justo, ni lo útil, ni lo conveniente, ni lo necesario, ni lo indispensable.

Ya no se sabe en qué consiste la suerte.

A una señora de Granada le han tocado en poco tiempo tres premios de la lotería.

Uno de ellos el gordo.

Pero han ido á su casa los ladrones, y se lo han llevado todo junto en pocos minutos.

Ahora... adivinen ustedes de quién es la suerte: ¿de la señora, ó de los ladrones?

Sin contar con la suerte que tiene la policía en no tropezar con esos jugadores á ambo y terno.

En cuanto asoma la primavera... ya se sabe, brotan los granos, hierven las pasiones, se ponen bozales á los perros, y los chicos se empeoran, si esto es posible.

El lunes puñaladita en Huelgas, el martes pedrea en los Cubos, el miércoles paliza en San Cosme y etc., etc. etc.

Nada, nada, que á esas furias de chicos que nos van saliendo, á la jaula con ellos, y á enseñarlos en ferias á diez céntimos la entrada...

Las manifestaciones en Palencia, en honor de los triunfos de nuestras armas comenzaron el sábado 3 de Abril. Aquí el lunes 6 del corriente. ¡Ya ve usted! ¡La diferencia de meridiano!

Leamos esta noticia:

En Ronda un joven de diez y seis años quiso matar de un tiro á un perro, y le disparó un pistoletazo, con tan mala fortuna, que la bala dió á un primo suyo, niño de once años!

¡Claro! En esas condiciones, ¿quién es capaz de tener puntería?

¡Cualquiera confunde á un primo con otro!

¡Anda! Nos estamos quejando por falta de sujetos economistas, y luego resulta que los tenemos más abundantes que «escolásticos» manifestantes.

Dice un periódico que «D. Albano Andujar y Aliaga» (el hombre de las seis «esl digo yo») conocido por su iniciativa en cuestiones económicas.

No, no; antes de seguir adelante que conste que yo no lo conozco por tales iniciativas. Verdad que tampoco conocíamos á un tal García—Enciso oficial en Hacienda, y autor de lo del sello móvil en los periódicos, que nos ha resultado hacendista por los cuatro costados, y con iniciativas, aunque malas, también...

Leo:

«Aun no tiene acordado el señor ministro de la Guerra el general de división que ha de sustituir al general Cappa en la comandancia general de la isla de Mindanao.»

Pues bien indicado está el que le ha de sustituir en ese cargo.

Como ya ha desaparecido el invierno, no conviene otro general de abrigo como el general Cappa.

Ahora lo que procede es mandar un general de primavera.

Por ejemplo: el general Lanilla.

Aunque falta un mes para las elecciones municipales, se citan ya muchos nombres de personas que aspiran á ocupar un sillón en el Consistorio.

Entre los nombres hemos oído los de algunos individuos que, á la verdad, nos harán un gran fervor permaneciendo en su concha, como hasta la fecha.

En el Municipio lo que hace falta son hombres de iniciativas y de buen deseo.

Así, ó casi así, se explica «Flores y Abejas.» Lo que prueba que en Guadalajara también cuecen habas.

¡Qué fortuna la del señor Primo de Ribera! Apenas ha comenzado su viaje ya se recibieron noticias como estas.

«Rodeaba al general un grupo de encantadoras muchachas. Primo de Ribera parecía rejuvenecido.»

En fin en cuanto el general navegue diez ó doce días más empezará á ochar las muelas.

¡Eso rejuvenece mucho!

Pesa bien, panaderito, ese suenlento pan; mira que si falta el peso te lo decomisarán; mira que te miro yo, mira que te estoy mirando, mira que te he de multar sin saber cómo ni cuándo.

CIRILO.

Está visto que ya no puede uno fiarse de aquellas placideces de que nos hablaban nuestros poetas pasados, dice «La Opinión» de Valladolid, cuando se referían á las mañanitas de Abril, pues hasta el tiempo se muestra zaino, solapado y revoltoso, como cualquier político de los días presentes.

Solo por vanidad, sin duda, y para

revelarse disidente de sus colegas invernales, se nos presentó radiante de esplendores el mes de Marzo, dejando que este de Abril se cargara con el mochuelo de sus tempestuosos vendavales y sus chubascos burlones.

Marzo, pues, se hizo simpático, no obstante su felonía, y ya quisiera lograr otro tanto cualquier Weyler ó Primo de Ribera, sacudiéndose como aquel sagaz mes, de los muchos mochuelos que tienen encima.

Lo peor es que no sabe uno á qué carta quedarse en eso del temporal próximo, pues según los augurios de Noherlesoom «el período normal, (habla el astrónomo palentino refiriéndose á la primera quincena de Abril) atmosférico que desde febrero venimos sufriendo, va á tener pronto término. Esto solo y es una buena esperanza que tengo que dar á mis lectores. Pero este término lo veo únicamente al final de la quincena: el 14 y 15, para cuando ha de desarrollarse sobre nuestra Península una importante depresión de notable intensidad. No vá á venir por el SO., sino por el NO; y este amengua en lo poquito que nos queda de su valor, por lo menos «esta quincena», para venir luego á decir que al terminar la actual continuará siendo anormal el tiempo.

«¡Pa mí que nieva!» Y no asustarse, porque, visto lo visto, yo soy tan profeta astronómico como Noherlesoom.

A un pariente de un diputado provincial vallisoletano le han dado en la Diputación una «melona» muy regularcita, aunque el agraciado no tiene condiciones para desempeñarla.

Por algo decía no ha mucho un periódico ministerial, que si algunas diputaciones seguirían como hasta ahora, acabarían por ser inútiles.

Según y conforme á los parientes de los diputados, no. Lo que hay que hacer es echarse un diputado por pariente...

¡Y á vivir!

«Hemos tomado» á Cavite, dicen los corresponsales.

Dejadme, pues, que ahora grite: —¡Vivan nuestros generales!

Mas, para ser imparcial, miremos á todos lados; bien que viva el general, ¡pero también los soldados!

Vivan los héroes oscuros que, con entusiasmo ardiente, firmes como robles, duros, desafían frente á frente, al enemigo que acecha en la traidora emboscada...

¡Ellos hacen siempre brecha con su fusil y su espada!

CARRASQUILLA.

La verdad es que una parejita de guardias ó de agentes, ó de algo así de autoridad, no estaría demás de vez en cuando en las orillas de los rios en que se pesca en tiempo de veda y de los arroyos en que se cogen cangrejos.

Aunque no fuera mas que por aquello de que el «miedo guarda la viña.»

Ahora que se empieza á arreglar lo de Filipinas, dice Taboada, sale asegurando un sabio teutón que el mundo se acabará en Agosto.

De manera que sólo podemos disfrutar de los beneficios de la pacificación unos cuatro meses y medio y en seguida... ¡á morirnos todos!

Al sabio de referencia le consta de un modo evidente lo de la fin del mundo y ha dado la noticia á todos los vientos para desesperación de egoístas y tristeza de ricos.

La cosa ha llegado á noticia de Weyler, y cuentan que dijo:

—Pues entonces ya no me doy prisa á pacificar la isla de Cuba. ¡De todos modos, el mundo se va á acabar en Agosto!..

Un guarda de puertas valenciano ha dado un garrotazo en la cabeza á un contribuyente.

Pues que no se apure el guarda que ya le absolverán, si llega el caso; porque lo habrá hecho en el cumplimiento del deber...

Iría á ver si el contribuyente llevaba algo de pago en la cabeza.

Otro general que viene de Cuba por enfermo.

El general Bernal. Pero señor ¿qué enfermedad se padece en aquella isla que solo ataca á los generales?

¡Ya!

Weyleritis crónica.

Los eternos enemigos del orden no descansan. Ahora han prendido un sujeto en Villodrigo que se dirigía á Burgos.

¿Y qué dirán ustedes que le han encontrado? Pues... cuatro cartuchos de dinamita.

Eso sí, los cartuchos estaban vacíos... ¡Horror! ¡Cuatro cartuchos! ¡Y vacíos!.. ¡Hay hombres muy desalmados!

Los rebeldes están en peor condición que estaban seis meses antes del Zanjón.

Será fácil llegar á la paz.

Para ello es un obstáculo el general Weyler.

Para lograr resultados positivos no es el general Martínez Campos el indicado.

Pero ¿quién ha hecho esas profundas y trascendentales declaraciones? —preguntará el lector.

Un estadista inmenso, —contestamos nosotros.

Parogrullo.

NOTICIAS por brevis et breve

—Hemos recibido la Memoria del ferrocarril de La Robla á Balmaseda, correspondiente al último ejercicio.

Los ingresos por todos conceptos han ascendido durante el año último á pesetas 685 350'45, habiendo sido durante el año 1895 de pesetas 623 489'55, lo que acusa un aumento de ingresos de pesetas 61 860'90; pero como el año 1895 figuran en concepto de ingresos 30 700'75 pesetas recaudadas en la línea del Cadagua por virtud del contrato que existía con aque-lla compañía, el aumento real que ha tenido los productos de la explotación es de 92 561'65 pesetas.

El movimiento de carbones, que ascendió durante el año 1895 á 17.378 toneladas, alcanzó en 1896 la cifra de 26 082.

Está firmado un nuevo contrato, por el cual se han adquirido 150 vagones más, todos ellos destinados al transporte de carbones.

El Consejo espera que el aumento de tráfico de carbones, ya iniciado en el último año, tome mayor importancia en el año actual, y que el tonelaje que se transporte sea tal, que el año venidero pueda leer una Memoria más consoladora.

—Advertimos á los burgaleses que piensan ir á Sevilla esta semana que, según dice la empresa de aquella hermosa ciudad, cuentan en abundancia las monedas falsas de todas clases.

—Lado triste.—Defunciones desde el día 5 al 9. Pedro Perez Velasco, de 52 años, calle de la Puebla; doña Juliana Lopez Mardones 6; Ana Gonzalez Campino de 74; Juana Mozo Fernandez, de 52, Puebla 4; Miguel Diaz de Cerios, de 29 Hospital Militar; doña Petra Revuelta Fernandez de Carranza de 76, Paloma 38; Paulina Santamaria y Rodrigo, de 62; Cid 6; Alberta Sainz y Melchor, de 31, Santa Clara 64; Dominica Petra de la Fuente y Guinea, de 86 años, Lalna de Afuera 3 y doña Rosa Martinez Salinas de Gutierrez.

—Lado alegre.—Matrimonio en San Pedro de la Fuente entre D. Florencio de Lopez y doña Teresa de Lopez.

Nacimientos.—Isidoro Miguel ¡Mijangos, Francisco Larrea y Arroba, Ricardo Santa Maria, Antonio Santos Quintanilla, Isidora Alcalde Peña, Elvira Celestina Fournier y Carranza, Casilda Gonzalez y Martinez, Saturnina Villalain y Ayala y Dionisio Manuel Diaz de Tudanca y Martinez.

—Sabido es que los Cartujos nunca comen carne, ni aun en caso de grave enfermedad.

Cuando la Santa Sede se hallaba en Avignon, un Papa autorizó al prior de la gran cartuja de París para que permitiera comer de carne á sus cenobitas en caso de enfermedad, causando este permiso tal contrariedad entre los monjes, que resolvieron enviar una comisión al Papa y rogarle que no alterase en su regla un precepto tan antiguo. Formaban la comisión 27 religiosos, el más joven de los cuales contaba ochenta años, habiendo algunos de noventa y cinco.

Cuando el Pontífice vió á aquellos ancianos tan fuertes y tan ágiles, no insistió más en su propósito, y les dejó marchar á que continuasen su vida de abstinencia y mortificación.

—Dicen de Santofaña «Días pasados, como oportunamente anunciamos, estuvo en Santofaña el contratista de las obras del ferrocarril de Madrid-Burgos-Santofaña.

Tuvimos ocasión de hablar con dicho señor y nos dejó gratamente impresionados sobre el pronto comienzo de las obras en nuestra villa con la próxima

llegada de los materiales.

Dijo que muy en breve volvería a San toña y que iba á Burgos á arreglar algunos asuntos relacionados con el ferrocarril.

AYUNTAMIENTO.—También, y á propuesta del Sr. Alcalde, se felicitó á Polavieja por sus triunfos, como lo hizo la Diputación. Al que no sabemos si podremos felicitar es al señor maestro de Villatoro por la gratificación que desea, ya que al ventorrillero de San Roque no podemos hacerlo por haber echado abajo la instancia en que pedía rebaja por el encabecamiento. Como somos tan salerosos,

el presupuesto adicional presentado, para el impuesto de la sal, quedó aprobado.

La «segur municipal» bonita frase! continuará segando chopos y olmos en la isla; sin reposición, por ahora. Discusiones amplias por la cuenta del libro impreso por el Sr. Rodríguez, que quedó aprobada. Justas peticiones de alcantarillas para la calle del Progreso y Santa Clara y petición repetida del capitular Sr. Castilla para que se lleve el mercado de la Llana al de ganados, por ser más capaz. También dará juego, y sino al tiempo; y denuncia del Sr. Zamorano de haber desaparecido algunos adoquines de la plaza de la Libertad. Sin duda como en la plaza de la Libertad estaban, los habrán creído libres de dueño. El mejor día desaparece hasta el reloj de San Cosme.

—El Sr. Obispo de dicha población y el Ayuntamiento de la misma, han pedido al acreditado Centro de Vacunación de esta ciudad, por conducto de nuestro paisano el médico Sr. Gil, la cantidad de vacuna necesaria para vacunar á 150 seminaristas é inocular una ternera con destino á la vacunación de los pobres de aquella localidad.

—Se nos ruega hagamos públicas las quejas de muchísimos vecinos de este Capital, respecto á lo excesivamente acuosas que venden la leche algunos aprovechados expendedores de este artículo.

Llamamos sobre ello la atención de las autoridades correspondientes para que adopten medidas de rigor contra los expendedores, tanto de leche como de otros géneros, que no entregan al consumo sus artículos en el debido estado de pureza.

—La prensa madrileña da cuenta de los cuadros que llevan nuestros principales artistas á la Exposición de Bellas Artes que este año se celebrará en Madrid el próximo Mayo.

Entre las muchas firmas de artistas de primera fila que asistirán á la próxima Exposición, figuran Villegas, con el famoso cuadro *La muerte del torero*; Viniegra con un lienzo que está siendo objeto de grandes elogios en Roma y que representa *La romería de Nuestra Señora del Rocío*; Simonet, con un cuadro titulado *Cogida de un picador*; Cutanda, con la *La Virgen del taller*; Sorolla con un cuadro cuyo título no recordamos y varios retratos; Muñoz Degraín, con el lienzo ya descrito en esta sección *La laguna estigia*; Moreno Carbonero, con uno de los cuadros que tiene en obra, uno de los cuales representa la famosa batalla de don Quijote con el Vizcaino.

—Del 29 al 31 pronosticó Noherlesoom lluvias abundantes y generales, y por lo que á esta zona respecta ya acertó, pues esos días ha llovido. La temperatura ha cambiado de modo brusco y muy sensible y del veranillo que disfrutábamos sólo nos queda el recuerdo.

Hoy, sin embargo, parece tiende á mejorar.

—No se sabe cuando tendrá lugar la apertura de Cortes, aunque es de presumir que tal acontecimiento no debe hacerse esperar mucho, considerando que según la Constitución deben discutirse y aprobarse los presupuestos del Estado antes de finar el año económico como ya hemos dicho.

—Pavorosa gravedad sigue revistiendo la cuestión de pagos al magisterio. No decrecen los débitos, ni el último sistema da el apetecido resultado. Urge buscar una solución práctica que haga de una vez desaparecer tantos lamentos y borrar tantas miserias.

Confesamos que la solución más radical y que más nos satisface es el pase al Estado. Puede lograrse sin gravamen considerable, pero á nuestros ascendientes les parece lo contrario; hay que contar con ellos para hacerlo, y es preciso, por tanto, no olvidar la resistencia de ese factor.

—Nos decía no ha mucho un señor concejal, muy estimado: Mientras al Municipio no vayamos á ser concejales, y no políticos, no haremos nada de provecho. Eso mismo diremos nosotros á lo que en sus juntas y reuniones tienden de hacer un concejo en el que intervengan personas de todas las fracciones políticas. En Santander, y no hace mucho, ha dado un bellísimo resultado el procedimiento de dejar la política á las puertas del Ayuntamiento.

—Se ha acordado que el día 22 se abra el período electoral, el día 2 del próximo Mayo se designen los interventores y el 9 se celebren las elecciones.

—Es una vergüenza lo que sucede. Ayer chicos y grandes mal educados, impidieron con su necia curiosidad, que unas extranjeras tomaran en fotografía unas vistas de la «Casa del Cordón» Repetimos que es una vergüenza!

—Ha continuado «al cabo de los años mil» la recomposición del pavimento de la Plaza de la Libertad. Nunca es tarde si la dicha es buena. También se está componiendo el malecón de las traseras del Hotel del señor Liniers. Mas vale tarde que nunca.

—El Correo pide al Señor Alcalde que obligue á poner los canalones que faltan en algunas casas. A Dios rogando y con el palo dando.

—Desde 1886 á 1897 las invenciones han sido tan importantes que es difícil mencionar algunas sin menoscabo de las demás.

He aquí las más conocidas:

El graphófono; los wagones de ferrocarril Pullman y de Wagner y los trenes de vestibulo; el procedimiento Harvey para endurecer las planchas de blindaje; la seda artificial de piroxilina; los vehículos automóviles; el cañón Zolinsky para dinamita; la máquina «linotipo» de Mergenthaler, que funde y compone su propio tipo, una línea entera de una vez, y hace el trabajo de cuatro impresores; el quemador de gas Welsbach; el rifle Kran Jorguense; el aeródromo del Profesor Langrey; la fabricación del gas acileno del carburo del calcio; el descubrimiento del argón; la aplicación de los rayos catódicos á la fotografía por Roetgen; el fluoroscopio de Edisson para hacer visibles los rayos del cátodo; los descubrimientos de Tesla en la electricidad y en el kinostopio.

Son algunas de las invenciones modernas que son interesantes y ocupan la atención del mundo, mientras que el gran desarrollo de la fotografía, la prensa de imprimir perfeccionada de Web, la máquina de escribir, el velocipelo moderno y el registro automático de dinero para tiendas, constituyen sólo algunas de las maravillas de nuestra edad.

—El Seminario conciliar de Compostela ha obtenido de la Santa Seda la aprobación de los estatutos, para la creación canónica en el mismo de las facultades de filosofía, teología y cánones, con lo que dicho centro docente se eleva á la categoría de Universidad eclesiástica.

Puesto que son dos las Universidades de este género creadas recientemente (la de Sacromonte, en Granada) ¿no podía intentarse hacer lo propio con el Seminario conciliar de Burgos? Bueno fuera que nuestras autoridades, así eclesiásticas como civiles, se fijaran en este importante asunto.

—Relación de las vistillas previas que se han celebrado ante la misma con asistencia del Ministerio Fiscal y en las cuales se ha acordado el sobrecimiento y apertura de el juicio oral.

Secretaría del Liedo. García Rubio Lerma, causa por hurto contra Ezequiel Baños.

Juzgado de Salas, causa por hurto contra Anselmo Ruiz.

Juzgado de Villadiego, causa por hurto de cebada.

Juzgado de Belorado, causa por allanamiento de morada contra Julian Estefanía y otro.

Secretaría de Liedo. Monzón.

Juzgado de Belorado, muerte casual.

Juzgado de Aranda, causa por hurto contra Anastasio Monje.

Juzgado de Aranda, incendio.

Juzgado de Belorado, incendio de una casa.

Juzgado de Belorado, murete casual.

Juzgado de Aranda, causa por daños contra Anselmo Ibañez.

Juzgado de Aranda causa por hurto contra Agapito Hernando.

Juzgado de Lerma causa por hurto contra Vitoriano Alejos.

Secretaría del licenciado Jalón.

Juzgado de Briviesca, incendio fragua.

Juzgado de Briviesca, hurto de ropas.

Juzgado de Roa causa por Hurto contra Gregorio Esteban.

Juzgado de Roa, causa por daños contra Esteban Cavia y otro.

Juzgado de Castrogeriz causa por incendio contra Cipriano Perez.

Escribanía de Cámara de Tejerina.

Juzgado de Burgos, causa por lexiones contra Cristeta Anton.

Juzgado de Villarcayo, causa por lexiones contra Angel López.

Juzgado de Burgos, causa por estafa Gerónimo Gómez.

Juzgado de Villarcayo, sobre abusos deshonestos.

Juzgado de Burgos, causa por tentativa soborno.

Juzgado de Burgos, sobre hallazgo de un cadáver.

Juzgado de Villarcayo causa por lexiones contra José Sainz.

Juzgado de Burgos causa por hurto contra Angel Calvo.

Juzgado de Burgos causa por hurto contra Celestino Santa Cruz y otros.

—Del «Diario» de ayer:

«Ayer fué agredido en el piseo del Espolón el ingeniero de montes señor Ortía de Solorzano, por un individuo contra el que habia formulado una denuncia (El juzgado) entiende en el asunto»

—Ayer fué objeto en el «Caspio» por sus compañeros del Regimiento de España, de un acto de simpatía el capitán don Enrique Colza, por su comportamiento en Cuba. Merecido lo tiene.

—Hoy á las 7 de la tarde se verificará en el «Salón» la última conferencia, por ahora, del ilustre archivero y cronista de la ciudad, Señor Salvá.

—Hoy á las 11 se reúne el partido republicano en la planta baja de la casa del señor Dorronsoro, sita en la calle de Santander, para tratar de asuntos de interés.

—Ayer terminó muy tarde la sesión de la Diputación provincial: cuando nosotros nos retiramos se habían aprobado varias partidas de presupuesto destinadas á carreteras, por 14 y 13 votos contra 3, excepto la de Santelices. La falta material de espacio, y el deseo de dar cuanto antes al público este número, nos impide por hoy publicar más detalles.

Instrucción pública.

—Con motivo de la reforma de las escuelas normales, la carrera de maestro va á sufrir una transformación radical. Este es al menos el pensamiento del gobierno, que ha pasado al consejo de Instrucción pública el proyecto, introduciendo á última hora en él algunas modificaciones.

En el proyecto se establecen 3 títulos de maestros, que son:

Maestro de primera educación. Profesor normal de Ciencias. Profesor normal de Letras.

Los estudios para adquirir el primer título durarán tres años.

Para los dos títulos de profesor será necesario cursar otros dos años después de haber aprobado los tres de maestro de primera educación.

Además de esto, los alumnos que hubiesen aprobado las asignaturas del primer año, podrán con ello solo aspirar á escuelas hasta de 625 pesetas.

—En la reunión celebrada por el Consejo de Instrucción ha sido discutida la totalidad del proyecto de reforma de las normas. Este consta de 66 artículos. El autor señor Sarriá, se ha declarado contrario á los exámenes y oposiciones, considerando ambos ejercicios como antihigiénicos. La totalidad ha sido aprobada por 12 votos contra 5. El día 20, esté ó no aprobado el proyecto, se publicará en la «Gaceta».

—En la última sesión celebrada por la Junta provincial se formularon los acuerdos expresados á continuación:

—Cumplimentar los títulos administrativos de los maestros de Villaverde del Monte y Revenga, señores D. Victor Martínez y D. Lesmes Huerta.

—Hacer por medio de B. O. la retificación del anuncio de la escuela de Susinos, en los términos que se previene por el Rectorado.

—Trasladar á don Juan José Ortíz y Saez y D. José García Abad, maestros respectivamente de las escuelas públicas de Briviesca é Incinillas, las resoluciones del Rectorado concediéndoles licencia para tomar parte en ejercicios de oposición; á y doña Tudela Gutierrez, que lo es de Arenillas de Muñoz, para atender un mes al restablecimiento de su salud.

—Cursar por conducto del Rectorado, en conformidad con el dictamen del Claustro de Profesores de la Escuela Normal, á la Dirección general de Instrucción pública, el expediente sobre dispensa de defecto físico incoado á instancia de D. Juan Portillo Balbás.

—Cursar al Rectorado la instancia de la maestra de Pampliega doña Elpidia Rodriguez, que solicita licencia para tomar parte en los ejercicios de oposición.

—Oficiar á don Dámaso Díez, para que sin demora, entregue al señor Presidente de la Junta local de Puentedura, la llave de la escuela pública y se cumpla en todas sus partes lo ordenado por el señor Gobernador civil de la provincia.

—Cursar al Rectorado las solicitudes de los maestros D. Donato Ruiz Ezquerria y D. Ramón Saiz Sainz, para que se digne expedirles los títulos administrativos, que el primero solicita por duplicado, á consecuencia de haberse extraviado los que poseía, y al segundo el que le correspondía con la dotación anual de 510 pesetas anuales y emolumentos legales, por haberse agregado á su distrito escolar el pueblo de Murita.

—Oficiar al Alcalde y maestro de niños de Palazuelos de la Sierra, don Justo Pastor, para que durante las próximas vacaciones caniculares se hagan en el edificio-escuela, las obras de reparación que en el informe de reparación se mencionan.

—Estar á lo acordado respecto á los exámenes con buenos resultados para la enseñanza, en las escuelas públicas de Quintanarriúz, Mecerreyros y Tablada del Radrón; y que se tome nota en los expedientes personales de los maestros y maestra interesada para los efectos oportunos.

—Comunicar al Alcalde de Castrillo de Riopisuerga, para que por la Junta local

se abra persona que supla en sus funciones al maestro propietario don Guillermo Alvarez Barona, durante su enfermedad.

—Aprobar los presupuestos del material de escuelas públicas de Roa, con los inventarios y lista de obras señaladas de texto, por el Gobierno de S. M.

—Requerir á los alcaldes de Villasanadino y Oña, para que en los edificios-escuelas se hagan las obras de reparación y ensanche, que son de necesidad urgente.

—La Corporación quedó enterada de una comunicación que remite el Alcalde de Oña, participando que de acuerdo con la Junta de Sanidad, por haberse desarrollado la epidemia del sarampión, temporalmente se habían suspendido las clases escolares.

—Y por último, se acordó insertar en el «Boletín oficial» de la provincia el resultado de la liquidación de las cuentas generales de los ejercicios económicos de 1889 al de 1895-96, ambos inclusive para las aplicaciones y efectos prevenidos en la R. O. de Febrero próximo pasado.

ALCANCE DE LA NOCHE

Lo de los refuerzos

Contestando un periódico conservador al «Heraldo» acerca de la campaña de Filipinas, dice que por mucho que este insista no es de creer que ni Polavieja ni ninguna persona del cuartel general haya comunicado al señor Mataix, correspondiente del «Heraldo», los telegramas reservados dirigidos al Gobierno, y por consiguiente que no tiene ninguna autoridad lo que diga el citado correspondiente.

Los anarquistas

Estos días se ha ocupado la prensa de supuestos malos tratos de que son objeto los anarquistas encerrados en el castillo de Montjuich como complicados en los criminales atentados de Barcelona.

Parece que las denuncias han salido del Ateneo barcelonés y que tienen por objeto influir en la sentencia que dictará en aquella causa el consejo de guerra que se celebrará una vez pasada la Semana Santa.

A buena hora

Ha extrañado un artículo de el «Heraldo» deplorando que sobre la campaña de Cuba y las gestiones de todo género que respecto á la gran Antilla se efectúan, hagan los periódicos comentaristas apasionados y se den por ciertos hechos inventados. Esto perjudica al crédito nacional, y hace que nuestra nación baje en el concepto público por lo cual el Gobierno deba manifestar claramente lo que hay, para deshacer con sus declaraciones todos los infundios. Este cambio de apreciaciones de el «Heraldo» ha sido muy comentado.

Sobre el cabecilla Rius

Los aficionados á profecías aseguran que el cabecilla Rius Ribera, apresado después de herido por nuestras tropas no será fusilado.

No hay crisis

El Sr. Navarro Reverter ha declarado también que no tienen fundamento alguno los rumores de crisis ministerial que insistentemente y con referencia á dicho ministro, circulan estos días. Carece de exactitud el hecho que se dá como motivo al cambio ministerial, que es la resistencia que los Ayuntamientos oponen al pago de la contribución por consumos. El señor Sr. Navarro Reverter, ha asegurado que el ministerio se presentará á las Cortes como actualmente se halla constituido.

Cuartel para deportados

Confirmarse la noticia de que el ministro de la Guerra está gestionando la adquisición en Cádiz de un cuartel destinado á alojar á los deportados que envían nuestras provincias de Ultramar.

Rectificando.

«La Epoca» niega esta noche que el gobierno haya entrado en negociaciones con la casa Rotschild para renovar el contrato sobre las minas de Almadén.

Dice que ni con dicha casa ni con sindicato alguno de banqueros ha tratado de novar el contrato de aquellas minas.

ALCANCE DE LA MADRUGADA De Cuba

Madrid 11 12—50 n.

Se ha suspendido la sentencia del tribunal que había de condenar á Rius Rivera, por razones de alta conveniencia.

Aunque todo el mundo en la Habana esperaba algo en este sentido, la noticia, que ha circulado velozmente, no ha dejado de impresionar, y es objeto de vivas controversias.

Reclamación

Se ha reclamado formalmente contra la Junta de laborantes, cuyas gestiones en daño de España, sería imposible tolerar más.

Sanguilly

Las autoridades norteamericanas han arrestado á este discutido cabecilla, para demostrarnos su deseo actualmente de poder servir á la nación española.

Malas impresiones

No son buenas las noticias que se han recibido á última hora de Macedonia. Por consideraciones que no se explican, el Gobierno no las hará públicas hasta mañana.

De Manila

Madrid 11—2:45 m.

Según telegrama oficial una partida de malhechores que se presentó en Supao (Nueva Ecija) incendió el Tribunal, robando y saqueando varias casas y cometiendo todo género de excesos.

Salieron fuerzas enseguida en su persecución y se cree según noticias recibidas, que parte de ellos han caído en poder de nuestras tropas.

Lo sabido

Un prisionero hecho en Pinar del Río, que procede de las partidas que manda Gomez, ha dicho que «generalísimo» dijo en una alocución que hizo al frente de sus huestes á mediados de Marzo, que era necesario no batirse más que en condiciones muy favorables, para esperar la época de las lluvias y que las epidemias y los gastos rendirían á los españoles.

Política

La implantación de las reformas en Cuba coincidirá con la apertura de las Cortes, y antes del periodo de las lluvias.

Weyler, entonces, será sustituido acaso por Azcárraga, que es el candidato que, después de Polavieja, mejor encarna en la opinión.

Polavieja

Sigue dirigiendo las operaciones en el Archipiélago este general. El elemento español no hará recibimiento alguno de disgusto á Primo de Ribera, pero no le demostrará tampoco sus simpatías.

Conferencia

Madrid 11—3:15 m.

En la celebrada por el Presidente del Consejo con el Nuncio de Su Santidad se ha tratado de la terminación de la guerra de Cuba y Filipinas, cuyo asunto interesa al Pontífice vivamente.

Buen sintoma

El «Heraldo» de Nueva-Yor declara ayer que numerosos cubanos han llegado á Santo Domingo, y lo interpreta en el sentido de que decae notoriamente la insurrección.

Cánovas

Se ha visto obligado á guardar cama el Presidente del Consejo de ministros. Ha dicho su médico que, por ahora, su enfermedad no es otra que cansancio.

Presentaciones

11—3 m.

Continúan en gran escala las presentaciones. En Bulacán, Pampanga 490; en la Laguna 210; en Imú 24 familias; en Malabón 224 individuos; en Manila 777; en Novleta 59; en Santa Cruz todo el pueblo, cuyo número asciende á 9.000 personas

JOSÉ LLOSAS
FABRICA DE JABONES Y BUJIAS
Premiada en varias exposiciones
Progreso 16.—BURGOS.

Medalla de oro

Esta antigua y acreditada fábrica elabora sus productos, conocidos hasta el día, siendo las primeras materias que emplea altamente beneficiosas para la blancura y conservación de ropas y buena higiene.

Medalla de 1.ª clase.

Para el despacho al por menor de sus productos ha establecido la misma casa una tienda de Ultramarinos, Legumbres finas y demás artículos concernientes al ramo, así como también chocolates elaborados á brazo con el mayor esmero y economía en los precios.

Bruselas 1889

Calle de Lain-Calvo, núm. 55
Esquina frente al Arco del Pilar. Burgos
Precios fijos y económicos

GABINETE ODONTOLÓGICO
DE
SILVA

Cid, 26, principal.—BURGOS
Se practica toda clase de operaciones bucales, y se construyen dentaduras en caoutchouc á precios muy económicos.
Teléfono núm. 145.

Sombrillas, abanicos, bastones, guantes de Seabrilla, paraguas, libros de misa, rosarios y crucifijos de marfil.
Todos estos géneros se acaban de recibir las últimas novedades en los

Nuevos almacenes de géneros
de
Joaquín Navarro
PLAZA MAYOR 30.
Precios sin competencia

Imp. de Sucesor de Arnaz Prin, 17

